
   

 

 

 
 
 

N i e der sc hr i f t  
 

über die  
16. öffentliche Sitzung 

des Behindertenbeirates im Landkreis Rotenburg (Wümme) am 23.09.2021 
in Rotenburg, Aula der Berufsbildenden Schulen, Verdener Str. 96 

Teilnehmer: 
 

Ausschussmitglieder 

Herr Jürgen Brockmann  
Herr Klaus Fitschen  
Frau Gisela Flake  
Frau Christine Oldenburg  
Frau Sonja Ötjen-Dreher  
Frau Janthe Schröder  
Herr Knut Weinmeister  

Mitglieder des Kreistages 

Abg. Jürgen Borngräber  
Abg. Michaela Holsten  
Abg. Ursula Hoppe  

Verwaltung 

Frau Imke Colshorn (Dez. III) (ab TOP 5)  
Frau Antje Brünjes (Amt 50)  
Herr Hans-Hermann Mahnken (Schwerbehindertenbeauftragter)  
Herr Daniel Schlarmann (Amt 50)  
 
Entschuldigt: 
 

Ausschussmitglieder 

Frau Ursula Wolna  
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Tagesordnung: 

a) öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfä-
higkeit 

  
 2   Feststellung der Tagesordnung 
  
 3   Genehmigung der Niederschrift über die 15. Sitzung vom 27.05.2021 
  
 4   Bericht der Vorsitzenden 
  
 5   Bericht des Landrates über wichtige Angelegenheiten 
  
 6   Bericht des Behindertenbeauftragten 
  
 7   Rückblick der 3. Wahlperiode des Behindertenbeirates 
  
 8   Verschiedenes 
  

b) nichtöffentlicher Teil 

 9   Anfragen und Berichte 
  
 

a) öffentlicher Teil 

Punkt 1 der Tagesordnung: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Die Vors. Flake eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden zur letzten Sitzung dieser 
Wahlperiode. Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  
 
 
Punkt 2 der Tagesordnung: Feststellung der Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.  
 
 
Punkt 3 der Tagesordnung: Genehmigung der Niederschrift über die 15. Sitzung vom 

27.05.2021 

 
Die Niederschrift über die 15. Sitzung des Behindertenbeirates wird nach Anfrage von Vors. 
Flake einstimmig genehmigt.  

 
 
Punkt 4 der Tagesordnung: Bericht der Vorsitzenden 

 
Vors. Flake erläutert, im Rahmen ihrer Tätigkeit vornehmlich Anfragen von Bürgern beantwortet 
zu haben, da Ihre Tätigkeit noch immer Einschränkungen aufgrund der Pandemie unterliegt. Au-
ßerdem wurden von ihr zahlreiche informative E-Mails an die übrigen Mitglieder weitergeleitet. 
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Sie erinnert daran, dass das Hurricane Festival sowie die Tarmstedter Ausstellung erneut ausge-
fallen sind. Diese Veranstaltungen wurden in der Vergangenheit durch den Behindertenbeirat 
stets begleitet. Sie regt an, dass dies in der kommenden Wahlperiode so weitergeführt wird. Frau 
Schröder bestätigt, auch in Zukunft den Behindertenbeirat bei dem Besuch des Hurricane Festi-
vals unterstützen zu können. Vors. Flake bedankt sich, dass sie damit ihre bisherigen Erfahrun-
gen weiterhin mit einbringen kann. 

Als nächsten Punkt kommt Vors. Flake auf die bevorstehende Neubildung des Behindertenbeira-
tes zu sprechen. Sie dankt allen Beteiligten für die Erstellung von Informationsmaterial. Die Re-
sonanz auf die Plakate und Flyer sind durchweg positiv ausgefallen. Sie hat insgesamt 18 Plaka-
te aufgehängt und wurde überall freundlich empfangen und erhielt viel Unterstützung. Sie hofft in 
der kommenden Wahlperiode darauf, dass der Behindertenbeirat durch Mitglieder aus möglichst 
vielen Regionen des Landkreises vertreten wird. Weiter teilt sie mit, dass sich schon einige Inte-
ressierte gemeldet haben. 

Erneut hebt sie die Bedeutung des Behindertenbeirates hervor und zeigt die Entwicklung der 
letzten Jahre auf. Bedeutende Themen werden insbesondere die Teilhabe und die Barrierefrei-
heit bleiben.  
 
 
Punkt 5 der Tagesordnung: Bericht des Landrates über wichtige Angelegenheiten 

 
Frau Brünjes berichtet von der kommenden Neubildung des Behindertenbeirates. Es wurden 
zwei Pressemitteilungen herausgegeben und in sämtlichen Zeitungen des Landkreises veröffent-
lich. Unmittelbar nach den Veröffentlichungen haben sich stets interessierte Personen mit Fragen 
gemeldet. Viele der Anrufer haben sich im Anschluss an das Gespräch beworben. Auch Frau 
Brünjes hat zu der Öffentlichkeitsarbeit sehr positive Rückmeldungen erhalten. 

Frau Colshorn kommt gegen 16:00 Uhr hinzu. 

Herr Weinmeister und Vors. Flake stellen im Anschluss den Fall einer gehörlosen Frau vor. 
Nach den Schilderungen von Herrn Weinmeister wollte die gehörlose Frau bei der Polizei eine 
Strafanzeige erstatten. Die gehörlose Frage habe Gebärdensprachdolmetscher zum Gespräch 
hinzuziehen wollen, was die Polizei jedoch nicht als notwendig betrachtet habe. Nach erfolgter 
Diskussion wird der Behindertenbeirat –  Frau Flake und Herr Weinmeister – das Gespräch mit 
der Polizei suchen. Dabei soll insbesondere auf den Rechtsanspruch von Menschen mit Hör- 
oder Sprachbehinderung auf Gebärdensprachdolmetscher gemäß „Niedersächsisches Behinder-
tengleichstellungsgesetz“ (NBGG) eingegangen werden.  

 
 
Punkt 6 der Tagesordnung: Bericht des Behindertenbeauftragten 

 
Herr Mahnken berichtet von Außenterminen in Bausachen, zu denen aufwändige Stellungnah-
men gefertigt wurden. Weiter macht er kritisch darauf aufmerksam, dass die gesetzlichen Vorga-
ben zur Barrierefreiheit häufig Ausnahmeregelungen enthalten. Stetige Gesetzesänderungen 
erfordern zudem einige Einarbeitungszeit. In diesem Zusammenhang regt Vors. Flake an, zu-
künftig interessante Gesetzesänderung im Baurecht vorzustellen. 

Weiterhin habe er viele Anfragen, die eine Rechtsberatung begehren. Diese gibt er an die zu-
ständigen Beratungsstellen ab.  
 
 
Punkt 7 der Tagesordnung: Rückblick der 3. Wahlperiode des Behindertenbeirates 

 
Vor dem Hintergrund der letzten Sitzung des Behindertenbeirates in dieser Wahlperiode blickt 
Vors. Flake auf die Tätigkeiten der 3. Wahlperiode zurück. Sie ruft in Erinnerung, dass sie den 
Vorsitz am 14.06.2018 übernommen hat. Weiter berichtet sie über die Erstellung von Informati-
onsmaterial (Flyer) sowie von Vorträgen, die der Behindertenbeirat organisiert hat, u.a. ein Vor-
trag zum Thema „Hören“ mit Ausstellung von Hilfsmitteln. Außerdem konnte man darauf hinwir-
ken, dass in der Stadtkirche technische Maßnahmen zur Hörverbesserungen installiert wurden. 
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Der Behindertenbeirat hat durch seine Mitglieder zudem auf Gefahrenstellen und Hindernisse im 
öffentlichen Raum hingewiesen und konnte dadurch teilweise eine Abhilfe erwirken. Auch berich-
tet sie von der Unterstützung des Behindertenbeirates bei der barrierefreien Gestaltung des Hur-
ricane Festivals sowie der Tarmstedter Ausstellung sowie diverser weiterer Maßnahmen zur Un-
terstützung von Menschen mit Behinderungen.  

Herr Weinmeister sieht es sehr positiv, dass bei den Sitzungen des Behindertenbeirates immer 
Gebärdensprachdolmetscher anwesend waren.  

Vors. Flake bedankt sich nochmals bei allen Mitgliedern für den Einsatz und eingebrachten 
Ideen. Frau Hoppe bedankt sich im Namen der Kreistagsangehörigen für ihr Engagement. Vors. 
Flake bedankt sich für die Unterstützung durch die Politik. 

Frau Colshorn zieht ebenfalls ein positives Fazit. Insbesondere hebt sie auch den Einsatz der 
Mitglieder zur Öffentlichkeitsarbeit im Hinblick auf die kommende Neubildung des Behinderten-
beirates hervor. Der Vors. Flake übergibt sie stellvertretend zum Dank an sämtliche Ausschuss-
mitglieder einen Blumenstrauß.  
 
 
 
Punkt 8 der Tagesordnung: Verschiedenes 

 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
b) nichtöffentlicher Teil-
Punkt 9 der Tagesordnung: 

Anfragen und Berichte 

 
Weitere Anfragen und Berichte liegen nicht vor. Vors. Flake bedankt sich bei allen Anwesenden 
für die Mitwirkung und schließt die Sitzung um 16:55 Uhr. 

 
 
 

 

 

gez. Flake       gez. Colshorn 

Vorsitzende       Ltd. Kreisverwaltungsdirektorin 

 

 

gez. Schlarmann 

Protokollführer 
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